
PROVINCIA DI LECCE
D e l i b e r a z i o n e  d e l l ' A s s e m b l e a  d e i  S i n d a c i

N. 1 della Deliberazione Tornata del 09/01/2024

OGGETTO: PARERE RELATIVO ALLO SCHEMA DI BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026

L’anno duemilaventiquattro il giorno della suddetta tornata, nella sede della Provincia di Lecce, alle 
ore 11:50, in seguito agli avvisi di convocazione, si è riunita in numero legale l'Assemblea dei 
Sindaci, nelle persone dei Signori:

Presente (S/N)

MINERVA STEFANO Presidente S

COMUNE DI ALESSANO Sindaco N

COMUNE DI ALEZIO Sindaco S

COMUNE DI ALLISTE Sindaco N

COMUNE DI ANDRANO Sindaco S

COMUNE DI ARADEO Sindaco S

COMUNE DI ARNESANO Vice Sindaco S

COMUNE DI BAGNOLO DEL SALENTO Sindaco N

COMUNE DI BOTRUGNO Sindaco S

COMUNE DI CALIMERA Sindaco S

COMUNE DI CAMPI SALENTINA Sindaco S

COMUNE DI CANNOLE Sindaco S

COMUNE DI CAPRARICA DI LECCE Sindaco S

COMUNE DI CARMIANO Sindaco S

COMUNE DI CARPIGNANO SALENTINO Sindaco S

COMUNE DI CASARANO Sindaco S

COMUNE DI CASTRI' DI LECCE Sindaco N

COMUNE DI CASTRIGNANO DEI GRECI Sindaco S

COMUNE DI CASTRIGNANO DEL CAPO Sindaco S

COMUNE DI CASTRO Sindaco S

COMUNE DI CAVALLINO Vice Sindaco S

COMUNE DI COLLEPASSO Sindaco S

COMUNE DI COPERTINO Sindaco S

COMUNE DI CORIGLIANO D'OTRANTO Sindaco S

COMUNE DI CORSANO Sindaco S

COMUNE DI CURSI Sindaco S

COMUNE DI CUTROFIANO Sindaco S

COMUNE DI DISO Sindaco N



COMUNE DI GAGLIANO DEL CAPO Sindaco S

COMUNE DI GALATINA Vice Sindaco S

COMUNE DI GALATONE Sindaco N

COMUNE DI GALLIPOLI Sindaco S

COMUNE DI GIUGGIANELLO Sindaco S

COMUNE DI GIURDIGNANO Sindaco N

COMUNE DI GUAGNANO Sindaco N

COMUNE DI LECCE Sindaco S

COMUNE DI LEQUILE Sindaco N

COMUNE DI LEVERANO Vice Sindaco S

COMUNE DI LIZZANELLO Sindaco S

COMUNE DI MAGLIE Sindaco S

COMUNE DI MARTANO Sindaco S

COMUNE DI MARTIGNANO Sindaco N

COMUNE DI MATINO Sindaco S

COMUNE DI MELENDUGNO Sindaco S

COMUNE DI MELISSANO Sindaco S

COMUNE DI MELPIGNANO Sindaco N

COMUNE DI MIGGIANO Sindaco N

COMUNE DI MINERVINO DI LECCE Sindaco N

COMUNE DI MONTERONI Sindaco S

COMUNE DI MONTESANO SAL.NO Sindaco S

COMUNE DI MORCIANO DI LEUCA Sindaco S

COMUNE DI MURO LECCESE Sindaco N

COMUNE DI NARDO' Sindaco N

COMUNE DI NEVIANO Sindaco N

COMUNE DI NOCIGLIA Sindaco S

COMUNE DI NOVOLI Sindaco N

COMUNE DI ORTELLE Sindaco S

COMUNE DI OTRANTO Sindaco N

COMUNE DI PALMARIGGI Sindaco S

COMUNE DI PARABITA Sindaco N

COMUNE DI PATU' Sindaco S

COMUNE DI POGGIARDO Vice Sindaco S

COMUNE DI PORTO CESAREO Sindaco S

COMUNE DI PRESICCE - ACQUARICA Sindaco N

COMUNE DI RACALE Sindaco N

COMUNE DI RUFFANO Sindaco N

COMUNE DI SALICE SALENTINO Sindaco S



COMUNE DI SALVE Sindaco N

COMUNE DI SAN CASSIANO Sindaco N

COMUNE DI SAN CESARIO DI LECCE Vice Sindaco S

COMUNE DI SAN DONATO DI LECCE Sindaco S

COMUNE DI SAN PIETRO IN LAMA Sindaco S

COMUNE DI SANARICA Sindaco N

COMUNE DI SANNICOLA Sindaco N

COMUNE DI SANTA CESAREA TERME Sindaco S

COMUNE DI SCORRANO Sindaco N

COMUNE DI SECLI' Sindaco S

COMUNE DI SOGLIANO CAVOUR Sindaco N

COMUNE DI SOLETO Sindaco S

COMUNE DI SPECCHIA Sindaco N

COMUNE DI SPONGANO Sindaco S

COMUNE DI SQUINZANO Vice Sindaco S

COMUNE DI STERNATIA Sindaco N

COMUNE DI SUPERSANO Sindaco N

COMUNE DI SURANO Sindaco N

COMUNE DI SURBO Sindaco S

COMUNE DI TAURISANO Sindaco S

COMUNE DI TAVIANO Sindaco S

COMUNE DI TIGGIANO Sindaco S

COMUNE DI TREPUZZI Sindaco S

COMUNE DI TRICASE Sindaco N

COMUNE DI TUGLIE Sindaco S

COMUNE DI UGENTO Sindaco N

COMUNE DI UGGIANO LA CHIESA Sindaco S

COMUNE DI VEGLIE Sindaco S

COMUNE DI VERNOLE Sindaco S

COMUNE DI ZOLLINO Sindaco N

Risultano presenti n. 621 componenti.
Risultano assenti n. 35 componenti.
Partecipa il Segretario GeneraleDott. Angelo Caretto
Il Presidente, ritenuto legale il numero degli intervenuti, dichiara aperta la seduta ed invita ad 
osservare un minuto di silenzio in memoria del Consigliere del Comune di Galatone Carlo 
Campeggio, prematuramente scomparso.
L’Assemblea osserva un minuto di silenzio.
Si da atto che la proposta di deliberazione è munita dei pareri tecnico e contabile resi ex art. 49 
del D.Lgs. 267/2000.



L’ASSEMBLEA DEI SINDACI
Premesso:

- che il D.Lgs. 267/2000, agli artt. 149 e seguenti, come modificati dal D.Lgs. 118/2011 e 
ss.mm.ii., disciplina l'ordinamento finanziario e contabile degli enti locali. L'art. 151 stabilisce 
che gli enti locali deliberano entro il 31 dicembre il bilancio di previsione per l'anno successivo;

- che la Conferenza Stato - Città del 21 dicembre 2023 ha espresso con propria delibera parere 
favorevole alla proroga del termine per l'approvazione del Bilancio di Previsione degli enti locali 
al 15 marzo 2024, pertanto, il decreto di proroga del Ministero dell'Interno è in corso di 
emanazione;

- che la L. 56/2014 recante “Disposizioni sulle Città metropolitane, sulle Province, sulle Unioni e 
fusioni di comuni” al comma 55 dell'unico articolo stabilisce che “Su proposta del presidente 
della Provincia il Consiglio adotta gli schemi di bilancio da sottoporre al parere dell'assemblea 
dei Sindaci. A seguito del parere espresso dall'assemblea dei sindaci con i voti che 
rappresentino almeno un terzo dei comuni compresi nella provincia e la maggioranza della 
popolazione complessivamente residente, il consiglio approva in via definitiva i bilanci 
dell'Ente”;

- che la medesima disposizione è contenuta negli artt. 8 e 10 dello Statuto;

- il Consiglio Provinciale con Delibera n. 54 del 01/12/2023 ha approvato il Documento Unico di 
Programmazione (DUP) 2024-2026;

- che il Presidente con Provvedimento n. 154 del 05/12/2023 ha approvato gli Schemi del 
Bilancio di Previsione 2024-2026 e i relativi allegati elaborato sulla base delle linee contenute 
nel DUP;

- che il Consiglio con Deliberazione n. 68 del 28/12/2023 ha adottato lo schema di bilancio di 
previsione 2024-2026 completo di allegati, che sono stati successivamente inviati all'Assemblea 
dei Sindaci;

Considerato:

- che il Dirigente responsabile del Servizio Finanziario ha espresso parere favorevole in ordine 
alla regolarità tecnica e contabile in relazione alla proposta della presente delibera, ai sensi 
dell’articolo 49 del Testo Unico degli Enti locali;

- dopo aver esaminato lo schema di Bilancio di previsione 2024-2026;

- ritenuto necessario procedere all’espressione del parere di competenza ai sensi dell’art. 1, 
comma 55 della L. 56/2014, degli artt. 8 e 10 dello Statuto e dell’art. 16 del vigente Regolamento 
di Contabilità.

Udita la relazione del Presidente, l’illustrazione tecnica del Dirigente dei Servizi Finanziari e 
gli interventi dei Sindaci dei Comuni di Martano, Andrano e Tiggiano, nonché la relazione 
conclusiva del Vice Presidente Antonio Leo, delegato al bilancio e alla programmazione, come 
integralmente riportato nell’allegato resoconto  stenotipografico;
Su invito del Presidente, con n. 61 voti favorevoli resi per alzata di mano dai n. 61 Sindaci e 
Vice Sindaci dei Comuni presenti, votanti e proclamati (che rappresentano la maggioranza della 
popolazione complessivamente residente nella provincia di Lecce);



DELIBERA

1) di esprimere parere favorevole sullo schema di Bilancio di previsione 2024-2026 adottato dal 
Consiglio Provinciale con deliberazione n. 68 del 28/12/2023, immediatamente eseguibile, 
nelle seguenti risultanze complessive:

ENTRATE CASSA
ANNO 2024

COMPETENZA
ANNO 2024 2025 2026

Fondo di cassa all’inizio dell’esercizio 81.000.000,00

Utilizzo avanzo amministrazione 126.495,22 0,00 0,00

Fondo pluriennale vincolato 6.289.088,53 15.500.000,00 0,00
Tit. 1 Entrate correnti di natura tributaria 

contributiva e perequativa
45.281.454,72 48.260.000,00 47.805.000,00 47.601.000,00

Tit. 2 Trasferimenti correnti 61.853.166,06 60.443.743,40 60.237.762,90 60.185.579,79

Tit. 3 Entrate extratributarie 10.983.976,92 7.772.082,39 7.650.066,70 7.662.558,30

Tit. 4 Entrate in conto capitale 148.750.824,20 69.068.737,65 114.294.629,59 70.896.177,00

Tit. 5 Entrate da riduzione di attività 
finanziarie

3.053.968,92 0,00 0,00 0,00

Totale entrate finali 269.923.390,82 185.544.563,44 229.987.459,19 186.345.315,09
Tit. 6 Accensione di prestiti 5.446.413,80 0,00 0,00 0,00

Tit. 7 Anticipazioni da istituto 
tesoriere/cassiere

0,00 0,00 0,00 0,00

Tit. 9 Entrate per conto terzi e partite di 
giro

13.171.405,19 11.602.000,00 11.602.000,00 11.602.000,00

Totale titoli 288.541.209,81 197.146.563,44 241.589.459,19 197.947.315,09

TOTALE COMPLESSIVO ENTRATE 369.541.209,81 203.562.147,19 257.089.459,19 197.947.315,09

Fondo di cassa finale presunto 14.536.522,30

SPESE CASSA
ANNO 2024

COMPETENZA
ANNO 2024 2025 2026

Disavanzo di amministrazione 0,00 0,00 0,00

Tit. 1 Spese correnti 201.809.886,17 108.544.231,01 107.698.398,60 107.389.982,31

- di cui fondo pluriennale vincolato 0,00 0,00 0,00 0,00

Tit. 2 Spese in conto capitale 135.284.631,69 76.780.526,18 130.904.629,59 72.006.177,00

- di cui fondo pluriennale vincolato 15.500.000,00 0,00 0,00

Tit. 3 Spese per incremento di attività 
finanziarie

0,00 0,00 0,00 0,00

- di cui fondo pluriennale vincolato 0,00 0,00 0,00 0,00

Totale spese finali 337.094.517,86 185.324.757,19 238.603.028,19 179.396.159,31
Tit. 4 Rimborso di prestiti 6.342.708,26 6.635.390,00 6.884.431,00 6.949.155,78

Tit. 5 Chiusura Anticipazioni da istituto
tesoriere/cassiere

0,00 0,00 0,00 0,00

Tit. 7 Spese per conto terzi e partite di 
giro

11.567.461,39 11.602.000,00 11.602.000,00 11.602.000,00



Totale titoli 355.004.687,51 203.562.147,19 257.089.459,19 197.947.315,09

TOTALE COMPLESSIVO SPESE 355.004.687,51 203.562.147,19 257.089.459,19 197.947.315,09

La seduta è sciolta alle ore 12:26.

Si allega il resoconto stenotipografico relativo all’argomento all’o.d.g. di cui in oggetto.

Letto, confermato e sottoscritto

Segretario Generale Presidente della Provincia
Dott. Angelo Caretto Stefano Minerva

(atto sottoscritto digitalmente)

PROVINCIA di LECCE
Assemblea dei Sindaci

Verbale del 9 Gennaio 2024

PUNTO all’O.d.G.

Parere sugli schemi del Bilancio di Previsione per l’Esercizio Finanziario 2024 - 2026



Sull’argomento si sono succeduti gli interventi così come riportati nel documento redatto da “SIS - Servizi 
Integrati Stenotipia” appositamente incaricato del Servizio di Stenotipia elettronica ed allegato al presente 
atto quale sua parte integrante e sostanziale.

IL SEGRETARIO GENERALE                             IL PRESIDENTE

PROVINCIA di LECCE
Assemblea dei Sindaci

Verbale del 9 Gennaio 2024

PUNTO all’O.d.G.

Parere sugli schemi del Bilancio di Previsione per l’Esercizio Finanziario 2024 - 2026



PRESIDENTE MINERVA Stefano: Buongiorno a tutti, grazie per essere venuti a tutti i Sindaci. Prima di iniziare 
volevo proporre un minuto di silenzio, di vicinanza alla Comunità di Galatone perché, come sapete, purtroppo 
prematuramente, e in maniera anche inaspettata, è venuto a mancare Carlo Campeggio, che è un Consigliere 
Comunale di Galatone, a solo 44 anni purtroppo, colpito da infarto, e quindi è un Consigliere Comunale, un 
amministratore come tutti noi che viene a mancare nel corso del suo mandato. Vi chiedo di fare un minuto di 
raccoglimento per Carlo e per la Comunità di Galatone.

[L’Assemblea osserva un minuto di silenzio]

PRESIDENTE MINERVA Stefano: Diamo inizio all’Assemblea dei Sindaci. Ovviamente, un augurio di buon 
anno a voi e alle vostre Comunità, continuiamo nei nostri mandati a provare a dare risposte alle nostre 
Amministrazioni, alle nostre città attraverso il buon governo che in questi anni abbiamo messo in campo tutti 
insieme, perché devo dire con orgoglio che siamo una grande squadra di Sindaci e siamo riusciti in questi anni a 
ottenere dei risultati importanti per le nostre Comunità, per il Salento in generale, perché poi le nostre Comunità, 
molte delle quali piccole, collaborano molto fra di loro e questo è un modello che abbiamo inaugurato e che sta 
portando i suoi frutti, la collaborazione fra di noi e la capacità di guardare allo sviluppo del territorio in maniera 
complessiva ci aiuta sicuramente. Oggi all’Ordine del Giorno c’è il Bilancio dell’ente Provincia che, come sapete, 
per Legge, dopo il passaggio in Consiglio, votato all’unanimità dei presenti, ci tengo a dirlo perché è un risultato di 
tutti noi, al di là delle questioni politiche noi quando rappresentiamo un ente ognuno di noi rappresenta tutti i 
cittadini e rappresenta soprattutto l’esigenza di buon governo. Non starò qui a farla lunga e a dirvelo nel dettaglio, 
poi lascerò la parola al Dottore Isceri che un po’ vi racconterà le cose fatte, però abbiamo mantenuto, aumentando 
negli ultimi tre anni, gli standard di interventi sia sugli assi viari con la manutenzione ordinaria, ma anche con 
interventi straordinari, oltre alla previsione di progettazione di alcune Provinciali su cui ancora continuiamo a 
registrare incidenti mortali non solo a causa della velocità ma anche, purtroppo, a causa della poca sicurezza, a 
partire dalla Copertino - Galatina fino alla strada che porta a Sant’Isidoro e che dà sfogo a più Comuni, da Veglie a 
Salice Salentino a Guagnano a Copertino stesso; il ragionamento che stiamo facendo di completare la 
Circonvallazione sia di Casarano che di Nardò; il lavoro sulla 275, che non riguarda la Provincia, ma che finalmente 
ha visto partire le gare per il primo lotto, oltre ai collegamenti delle strade Provinciali che collegano le marine e che 
collegano il Sud Salento; abbiamo dato un incremento sugli interventi sulle strade di un milione di Euro all’anno a 
partire dal 2020, somma che confermeremo anche quest’anno.
   Abbiamo completato nel 2023 gli interventi sulle scuole superiori raggiungendo i 70 Istituti Superiori su cui 
abbiamo tenuto degli interventi, con il 2024 contiamo di intervenire su altri 30 edifici con la messa in sicurezza e 
con la possibilità di fare interventi, ad esempio, su palestre o su impianti sportivi che ad alcune scuole mancano; a 
questi si aggiungono i 37 interventi previsti dal PNRR. A questi, ovviamente, diciamo sul Bilancio generale e sulle 
funzioni particolari, gli ottimi risultati raggiunti dalle nostre partecipate a partire dalla STP e il rafforzamento delle 
corse che abbiamo avuto in questi mesi con il confronto con i Sindaci del Sud Salento, del Nord Salento, in generale 
per le corse turistiche del Salento in Bus, abbiamo aggiunto le corse che i Sindaci ci hanno richiesto e che meglio 
hanno collegato il capoluogo con le città costiere, a partire da Melendugno a quelle del Sud Salento, ma anche di 
alcuni centri in cui abbiamo visto che ci sono presenze importanti e necessità di collegamenti, ad esempio sulla parte 
alto ionica con Porto Cesareo.
   È un lavoro che ci ha portato, la cosa di cui siamo più fieri, ad azzerare completamente il disavanzo, come sapete 
la riforma del 2015 ha portato ad un complessivo indebitamento dell’ente, un disavanzo i cui piani di rientro dal 
2015 erano stati previsti al 2034, con dieci anni di anticipo siamo riusciti a chiuderlo e questo ci fa guardare con 
ancora più fiducia agli investimenti che dal 2024 in poi possiamo fare, perché non solo possiamo tornare a contrarre 
mutui ma possiamo investire più soldi nelle deleghe che direttamente ci riguardano. Io mi fermo qui, con questa 
breve introduzione, e lascio la parola al Direttore del Servizio, il Dirigente del Servizio, al Dottore Isceri.

Dott. ISCERI: Buongiorno. Entro in scia di ciò che ha detto il Presidente, effettivamente è un momento particolare 
per la Provincia oggi, in cui presenta ai propri Sindaci i risultati di un percorso lungo otto anni e di un risultato 
inseguito per otto anni, voi siete amministratori di enti e molti di voi sanno cosa significa risanare enti in difficoltà. 
Noi parliamo di numeri, ma questi sono solo gli indicatori di uno stato di salute come lo sono i trigliceridi, come lo 
sono il colesterolo o l’azotemia, e se vogliamo fare una simulazione medica, vogliamo continuare con una 
simulazione medica rispetto a un ente che è sostanzialmente un organismo, non è solo un organo, ma è come se 
fosse un organismo, noi abbiamo seguito un percorso in cui, come dire, dalla camera iperbarica siamo passati in 
terapia intensiva, siamo andati in corsia e adesso stiamo tornando a casa; noi, con il 2024, deboli, ma torniamo a 
casa, e dirò perché siamo un po’ deboli. Io sono un tecnico, esprimo la soddisfazione tecnica, faccio il portavoce di 
tutta la struttura della Provincia, Dirigenti e tutti i dipendenti, che è riuscita a seguire gli indirizzi politici che hanno 
portato la Provincia di Lecce ad essere la migliore in Puglia e tra le prime del Sud, non solo finanziariamente. Se è 
vero che la storia però è maestra di vita è utile ripercorrere brevissimamente questa storia, che sarà l’ultima volta 
con la quale io la ripercorrerò, perché per otto anni ho parlato di questo, qui ho relazionato su questo e sarà, credo, 



l’ultima volta su cui parlerò perché io sono il primo ad essere consapevole che dal 2024 si apre una nuova fase, quel 
poco o quel tanto che riusciremo a produrre come avanzo di amministrazione non andrà più a coprire un buco, ma 
sarà disponibile per essere speso a beneficio della collettività. Una fase - comunque non mi esalto – che sarà 
comunque prudente, lo ripeto per la seconda volta e lo riprenderò, vi dirò le ragioni per cui dico questo. Questa 
storia insegna a tutti noi, me per primo, come la tecnica debba essere messa al servizio della buona, della sana 
gestione, anzi principalmente quando ci sono situazioni di difficoltà, se il 29 dicembre del 2014, quando scrivevo al 
Presidente della Provincia, al Consiglio dei Revisori e alla Corte dei Conti dichiarando gli squilibri per gli effetti 
della Legge Del Rio qualcuno mi avesse detto che nel 2024 saremmo, parlando aulicamente con Dante, saremmo 
ritornati a riveder le stelle, gli avrei dato, come dire, del sognatore; se a chiusura del consuntivo 2015, con un 
disavanzo di 19 milioni, da recuperare in trent’anni, qualcuno mi avesse detto che lo avremmo fatto in otto anni 
avrei detto che era un illuso, un disavanzo di 19 milioni composto da due forbici, da due lame di forbici, una, quella 
dell’adeguamento ai nuovi principi contabili, all’armonizzazione, e l’altra un disavanzo di 8 milioni derivante 
dall’applicazione della Legge Del Rio. La situazione era: tre Province in dissesto, dieci Province in disequilibrio, 
quarantasette Province su settantasei fuori dal Patto di stabilità, e questo lo testimonia il fatto che nella Finanziaria - 
la chiamo Finanziaria - nella Legge di Bilancio per il 2024 sono state ancora e opportunamente messe a disposizione 
delle risorse per le Province in difficoltà, perché ci sono ancora tantissime Province che non sono riuscite a 
recuperare quell’effetto, principalmente, della Legge Del Rio. Noi siamo entrati per la prima volta in anticipazione 
di tesoreria e c’è stato un momento in cui, effettivamente, siamo stati a rischio stipendi; la mia dichiarazione di 
squilibrio comportò una crisi occupazionale nelle società in house providing, in particolare di Alba Service, lo 
standard di manutenzione delle scuole e delle strade al di sotto dei livelli minimi, la riduzione delle attività 
assistenziali, deficit a supporto delle istituzioni scolastiche in relazione ai costi di gestione, riduzione dell’offerta 
culturale con la chiusura della Stagione Lirica, la Provincia di Lecce era paralizzata. Nel 2016 inizia la cura, non 
quella cantata da Battiato, ma la cura, ogni anno abbiamo salito gradini, abbiamo salito un gradino di 1 milione e 6 
nel 2016 e poi di 3 milioni nel 2017, nel 2019 2 milioni e 7, nel 2021 il grande salto, siamo riusciti a mettere a 
copertura 6 milioni di Euro grazie all’utilizzazione delle risorse Covid fatte in maniera, ripeto, da tutta la Provincia 
di Lecce, Uffici Tecnici che si muovevano, chiaramente, su indicazione della parte politica; nel 2021 abbiamo 
messo da parte 2 milioni e mezzo; l’ultimo salto, ve lo ricorderete, sul Bilancio del 2023 dell’anno scorso dove 
abbiamo detto che forse saremmo riusciti a fare l’ultimo gradino che era di circa 200 mila Euro, il consuntivo del 
2023 non è stato ancora approvato, però io ho il preconsuntivo e siamo abbondantemente a copertura. Quindi, ecco 
il ritornare a riveder le stelle, siamo fuori dal tunnel. Ed eccoci al 2024, ho ritenuto doveroso fare questa cronistoria 
veloce perché è un percorso di cui ritengo che tutti i Consiglieri che si sono succeduti, i Presidenti, debbano essere 
orgogliosi di ciò che è stato fatto. Precedentemente a questa Assise il Consiglio Provinciale, con Delibera 54 
dell’1/12/2023, ha approvato il DUP; il Consiglio Provinciale, con deliberazione 68 del 28/12/2023, ha adottato lo 
Schema di Bilancio; ora l’Assemblea dei Sindaci esprimerà il parere e poi l’ultimo passaggio sarà quello definitivo 
dell’approvazione del Bilancio del 2024, perché dico che però dobbiamo essere prudenti? Perché, innanzitutto, io 
nel mio immaginario speravo di poter venire ancora più trionfalista, va, rispetto a come vi sto sembrando perché 
dopo l’Assemblea dell’UPI sembrava ci fosse una condivisione da parte di tutte le forze politiche nel rivedere non 
soltanto la forma elettiva delle Province ma anche la parte finanziaria, in quanto noi come Province siamo troppo 
legati a IPT e RC Auto, a voi sembra normale che io quando vedo ieri le pubblicità, e vedo che c’è la pubblicità 
delle automobili, viene fatto riferimento agli interventi che il Governo fa di incentivo delle vendite delle automobili? 
Perché lo tramuto nel fatto che se si vendono più automobili la Provincia incassa di più; comprate tutti una 
macchina, compriamo tutti una macchina. Noi siamo legati per il 74% delle entrate proprie, anzi del Titolo Primo, 
del Titolo Primo, Secondo e Terzo delle entrate correnti il 74% deriva da IPT e RC Auto, cioè siamo legati ad un 
andamento che non è costante. Voi come Comuni avete il trasferimento sull’addizionale Irpef, avete flussi, l’IMU 
che è costante, noi no, noi Province siamo legate al mercato dell’auto, ecco perché questo nuovo avvio deve essere 
prudente, anche perché nel 2024, come voi Comuni non avrete e non avremo i soccorsi così come sono stati nel 
2022 per quanto riguarda il caro energia, sono notevolmente diminuiti anche quelli. Nel 2024 non è previsto il 
ricorso all’indebitamento. Vedete, quando io mi rifaccio, ciò che dicevo prima, non è che i risanamenti avvengono 
per caso, no, il risanamento riviene dal fatto che noi abbiamo bloccati al 2008 i mutui, dal 2008, ora siamo come 
indebitamento circa a quello che era nel 2002, ogni anno risparmiamo 7 milioni e 500 Euro di rate di mutui, sapete, 
ogni anno 7.500 Euro in cinque anni sono 35 mila Euro ... 35 milioni di risparmio. Continua la politica del personale 
con un andamento di un grafico ad U, mentre il grafico dell’andamento dei mutui è a U invertita, nel senso che va a 
decrescere, il costo del personale dal 2010 in poi aumenta e quest’anno passa, in previsione, da 12 milioni 220 a 12 
milioni 871, che significa? Significa che il saldo tra personale che va in pensione, che esce dalla Provincia rispetto a 
quello che entra è un saldo che da due anni è positivo. Noi prevediamo di fare 19 assunzioni, comprese quelle 
programmate, programmate nel 2023 e che si concluderanno nel 2024 e dopo dieci anni, forse anche più, dodici 
anni, abbiamo progressioni di carriera, quindi anche all’interno del nostro personale abbiamo incentivazione con le 
cosiddette “progressioni verticali”. Abbiamo accantonamenti più che congrui sui fondi rischi: fondo rischio legale, 
con una precisa e puntuale indicazione da parte dell’Ufficio Legale dell’importo delle cause, dal rischio, con gli 
accantonamenti; dall’accantonamento al fondo crediti commerciali e non abbiamo necessità di accantonare sul 



fondo garanzia debiti commerciali, e questo è un prospetto che è stato elaborato stamattina e mi fa piacere dire, mi 
fa piacere dire al Presidente che dovrà poi deliberarlo, dove noi certifichiamo che non abbiamo bisogno di effettuare 
accantonamenti al fondo garanzia debiti commerciali perché, rispetto a un volume di documenti ricevuti di 38 
milioni di Euro, perfettamente allineati con quello che dice la piattaforma di certificazione dei crediti, siamo tra i 
pochi che possiamo farlo, noi abbiamo il debito effettivo della Provincia, contabile, è esattamente pari a quello che 
viene dalla piattaforma della certificazione dei crediti della Ragioneria Generale dello Stato e questo debito, a fronte 
di 38 milioni di fatture ricevute è, badate bene, di 13.925; noi al 31/12/2023 avevamo un debito di 13.925 Euro, con 
una velocità di pagamento di meno di meno 24 giorni, cioè noi paghiamo i nostri fornitori in sei giorni, credo che 
questa sia una buona soddisfazione da parte ... io dico dati, sono numeri, so benissimo che ciò che dico adesso si 
ripercuoterà contro di me, contro di me nel senso dove mi si dirà “ma se stiamo così bene iniziamo a spendere molti 
soldi”, e poi mi si dice il braccino corto, che ho il braccino corto, “e un po’ ce l’ha”. So che ciò che dico si può 
ritorcere, però rappresento ciò che è, niente di più e niente di meno.  
  Per quanto riguarda le opere pubbliche, ne ha parlato il Presidente con questa struttura di monitoraggio, che 
peraltro andiamo a creare con il Direttore Generale sul PNRR, questa mole di 37 opere e di questi imponenti, oltre 
quello del Piano Nazionale Complementare, di oltre 60 milioni di Euro. Aspettiamo i tagli definitivi, nel senso che 
parlavo dell’UPI, quando abbiamo parlato dell’UPI, l’UPI aveva chiesto che venisse annullata la spending review, il 
taglio alle Province del 2023, in verità la Legge di stabilità, la Legge di Bilancio ne aveva messo un altro di ulteriore 
50 mila Euro, ultime notizie di qualche giorno fa, sembrerebbe che il primo taglio di 50 milioni di Euro sia stato 
ripreso, credo anche a beneficio dei Comuni, cioè utilizzando le risorse dei fondi Covid è probabile che sia i Comuni 
che le Province subiranno un solo taglio e non il raddoppio del taglio,  aspettiamo i tagli definitivi sperando che 
siano inferiori; aspettiamo i dati dell’IPT e RC Auto dove, anche grazie a questa campagna a cui facevo riferimento 
per l’incentivazione del mercato dell’auto, è probabile che noi si possa avere, e lo monitoriamo non dico 
giornalmente ma mensilmente sì, il dato della RC Auto e dell’IPT, per cui speriamo di conseguire risultati migliori; 
adegueremo questo strumento, pertanto, migliorandolo da subito e se ci sono delle risorse aggiuntive, come io spero, 
potranno essere messe ad ulteriore utilizzo dell’Amministrazione. Delle società partecipate ne ha già parlato il 
Presidente, tutte le nostre principali società partecipate - Alba Service, Nuova Salento Energia, STP e Celestini - 
sono con un risultato positivo. Vi ringrazio e resto a disposizione per eventuali richieste di chiarimenti.

PRESIDENTE MINERVA Stefano: Grazie, Dott. Isceri. Ci sono interventi da parte dei Sindaci? Richieste o 
approfondimenti? Facciamo anticipare a Fabio. Giacché, il Consigliere Tarantino vi anticipa velocemente due cose 
su cui stiamo lavorando e per cui sarete chiamati a breve a dare una mano, non è attinente al Bilancio ma è attinente 
a quell’idea di Provincia che abbiamo costruito insieme in questi anni, in cui proviamo a occuparci di macro-temi 
per dare un’identità al lavoro che stiamo facendo. Velocemente, grazie Fabio.

CONSIGLIERE TARANTINO Fabio: Grazie, Presidente. L’occasione è buona perché sono presenti tantissimi 
Sindaci, che ringrazio ovviamente. Un incontro lo faremo l’11 gennaio, vi è già arrivata una lettera, sul tema della 
riforestazione, quindi vi chiedo, anche se, ripeto, è importante essere presenti perché riprendiamo tutti quelli che 
sono gli argomenti e i temi che abbiamo affrontato fino adesso sulla riforestazione e cerchiamo di fare una sintesi in 
modo da essere incisivi e operativi su tutti i territori dei vostri Comuni, quindi c’è questo tema della riforestazione 
che il nostro Presidente ha portato avanti in questi anni e che oggi sicuramente, con un Bilancio più sano, con un 
Bilancio più solido, ci dà la possibilità di essere più incisivi, ed è una cosa, per cui vi chiedo di essere presenti 
giovedì alle ore 11 qui nella sala consiliare della Provincia.
   Un altro tema è quello del turismo, su questo si sta lavorando insieme al Segretario, insieme al Dottore Calamia, 
così come anche sul tema della riforestazione e con il nostro Capo di Gabinetto, il Dottore Perrone, cercheremo di 
agganciare il tema del sistema turistico locale alla nostra Provincia, e quindi l’idea è quella di incontrarci in una 
seduta plenaria come questa per sottoscrivere un accordo di programma, sottoscrivere un protocollo d’intesa per fare 
finalmente ritornare come Provincia a mettere al centro delle nostre politiche il turismo, e quindi un concetto di 
armonizzazione e di collaborazione fra gli Enti Locali per promuovere il territorio. Questo è un tema a cui ci 
teniamo molto e che, ovviamente, ci deve vedere in diretta collaborazione con la Regione Puglia per poter anche 
intercettare dei fondi che, con la cabina di regia della Provincia, possano essere gestiti al meglio. Quindi, vi 
ringrazio e vi chiedo di tenere l’attenzione su questi due temi per i quali uno più imminente, quello della 
riforestazione, l’altro a brevissimo, penso già dalla prossima settimana; ci incontreremo, quindi, più volte in questo 
mese di gennaio proprio per rendere quanto più produttivo possibile il 2024. Grazie. Consentitemi di ringraziare 
anche il nostro Vice Presidente, Antonio Leo, che ha portato avanti insieme al Dottore Isceri questa politica di 
risanamento dell’ente. Grazie.

PRESIDENTE MINERVA Stefano: Lasciamo la parola al Vice Presidente Leo.

VICE PRESIDENTE LEO Antonio: Il mio intervento non può essere tecnico perché ormai il Dottore Isceri ha già 
sviscerato tutti i dati, e quindi il mio è solo di ringraziamento, un ringraziamento che deve essere fatto, è 



obbligatorio, al Presidente, ai Presidente anche che hanno voluto questo risanamento, che hanno messo alla priorità 
questo risanamento e ai Consigli Provinciali che si sono succeduti in questi anni. Siamo stati messi di fronte ad un 
bivio, lo sapete tutti, era quello di risanare subito il Bilancio della Provincia oppure investire qualcosa in più in 
qualche altra parte, questo è un dubbio che, ovviamente, a noi Consiglieri, alla struttura finanziaria, a tutti è venuto e 
noi ancora oggi ce lo siamo posto questo dubbio, ma siamo andati avanti, abbiamo detto “bisogna risanare subito il 
Bilancio” perché solo così possiamo essere affidabili all’esterno. Sono stati dei sacrifici importanti, ora arriva, come 
ha detto sia il Presidente, ma anche il Dottor Isceri - con la speranza che questo braccio si apra e che non sia stretto 
come questi anni - il momento degli investimenti, auguriamoci che davvero questo possa essere l’anno della svolta, 
ce lo auguriamo tutti, io ne sono sicuro, anche perché è emozionante sapere, e vi comunico i dati di questa mattina, 
il 75% della popolazione dei Comuni è presente questa mattina qui grazie alla vostra presenza, il 65% dei Comuni è 
presente, vuol dire che l’ente Provincia viene sentito come proprio e questa è la casa vostra, è la casa di tutti e, 
quindi, è importante che da oggi cominci anche questo nuovo dialogo che c’è stato sempre, ma che oggi parte anche 
in una prospettiva di sviluppo. Io vi ringrazio tutti per essere venuti, ringrazio tutta la struttura, ringrazio il Direttore 
Generale, ringrazio i Consiglieri Provinciali, ringrazio il Segretario, ringrazio la struttura finanziaria che ha messo in 
campo politiche importanti, come ringrazio anche chi si è occupato del personale. Noi non assumevamo persone da 
tantissimo tempo, e lo sapete, abbiamo ripreso anche questo altro parametro, l’abbiamo portato avanti, quindi grazie 
a tutti, grazie a voi e grazie per la fiducia che ci avete dato, che senza di voi, ovviamente, non c’è Provincia e non 
c’è niente, quindi grazie a voi.

PRESIDENTE MINERVA Stefano: Se non ci sono altri interventi, passiamo ... Il Sindaco di Andrano, prego.

MUSARÒ Salvatore (Sindaco del Comune di Andrano): Dopo la relazione molto puntuale del Dottor Isceri mi 
viene, così, da fare una semplicissima richiesta, visto le performance della Provincia in tutti questi anni che è 
riuscita a recuperare, a risanare il Bilancio, voglio dire, siccome il Dottor Isceri ha fatto riferimento anche al sommo 
poeta, dice che siete usciti a riveder le stelle, Presidente, se fosse possibile, visto che la terza Cantica si conclude 
“L’amor che muove il sole e le altre stelle”, se è possibile muovere qualche milione di Euro dal sole verso le stelle 
dei piccoli Comuni che cercano di mantenere viva questa luce delle stelle, però, ovviamente, hanno molte difficoltà, 
soprattutto ... no, Tiggiano sta a posto, non ti preoccupare.
CAZZATO Giacomo (Sindaco del Comune di Tiggiano): Per noi che dobbiamo fare la Provinciale di Andrano tutti 
i giorni, eh, solo per la Provinciale di Andrano, lu stozzu ca imu fare cu arrivamo a Castro, Presidente.

MUSARÒ Salvatore (Sindaco del Comune di Andrano): Per quanto riguarda quella situazione, Presidente, mi 
permetto di farlo anche in questa sede perché è una strada di molta percorrenza perché collega anche l’Ospedale di 
Tricase, ma a parte, ci sono stati anche dei rilievi da parte anche dei mezzi di soccorso, eccetera, e quindi, se fosse 
possibile, perché pensavamo di farcela entro l’estate. E poi giacché ne approfitto, visto che c’è il Sindaco Tarantino 
che ha parlato anche di turismo, è stata anche segnalata la strada che da Andrano porta alla marina di Andrano che è 
in una situazione abbastanza precaria, e quindi mi riallaccio all’intervento del Sindaco Tarantino, io mi permisi 
l’anno scorso però, giustamente, il Presidente mi disse che sulla base delle competenze, attualmente è ancora in 
carica alla Provincia, non si poteva fare. Così come ricordo negli anni, forse nella prima mia esperienza di Sindaco 
c’era anche il Patto Territoriale della Provincia sulla base anche di valutazioni di uno sviluppo economico integrato, 
privilegiando quelli che erano poi i settori di intervento che potessero creare occupazione e sviluppo, sempre 
nell’ambito della sostenibilità ambientale. E quindi, ringrazio il Sindaco Tarantino perché ha fatto riferimento alla 
possibilità di creare anche una sinergia tra tutti i Comuni per quanto riguarda la risorsa del turismo nelle sue varie 
sfaccettature, perché poi quando si parla di turismo non si parla tanto di un servizio ma anche di politiche turistiche 
per favorire anche la possibilità di occupazione, soprattutto nelle fasce giovanili. Quindi, io come Sindaco di 
Andrano, che sono poi presidente in scadenza, ne approfitto per ringraziare per tutta la disponibilità che c’è stata da 
parte della Provincia nei confronti della Comunità che ho avuto l’onore e l’onere di rappresentare, quindi vi 
ringrazio per tutti gli impegni che porrete sicuramente d’ora in avanti per migliorare ancora di più la situazione oltre 
che finanziaria, contabile, anche da un punto di vista di attenzione verso le piccole comunità. Grazie.

PRESIDENTE MINERVA Stefano: “Al voto” chiama il Sindaco di Carmiano. Se non ci sono altri interventi, 
passiamo alla votazione. Favorevoli all’approvazione del Bilancio della Provincia?

VOTAZIONE
Favorevoli all’unanimità

PRESIDENTE MINERVA Stefano: Approvato all’unanimità, grazie veramente.  



IL SEGRETARIO GENERALE                                   IL PRESIDENTE


